

Assemblée annuelle du COMITÉ de l'ORDRE NATIONAL du MÉRITÉ de VALENCIENNES
le Dimanche 10 Novembre 2019 à MARLY (59).

Le DÉLÉGUÉ du Valenciennois, et Vice-Président du COMITÉ DÉPARTEMENTAL 59, José LAPCHIN, eut la joie d'accueillir près de la moitié des Adhérents du COMITÉ de VALENCIENNES, quelques Membres principaux du COMITÉ de LILLE-ROUBAIX-TOURCOING, et la DÉLÉGUÉE du COMITÉ de CAMBRAI, Jocelyne HENNEQUIN, représentante du Président Départemental O.N.M. 59, Marc DERASSE, excusé, car retenu par une cérémonie du DOUAISIS, en la Mémoire du Général Charles de GAULLE.

Il énuméra plus d'une dizaine des principaux excusés, le plus souvent la raison de l'âge, de la Santé, de réunions familiales..., la plupart ayant pris soin de lui adresser un Courrier de regret, très bienveillant.

Le MAIRE de MARLY qui nous accueille en 2019, Fabien THIÉMÉ, Fils d'un grand Résistant de la Guerre 1939-45, et plusieurs de ses Adjoints et Conseillers Municipaux, furent chaleureusement accueillis et remerciés, ainsi que le personnel Technique de la MAIRIE, par José LAPCHIN. Il donna rapidement la parole au MAIRE qui évoqua d'abord la joie d'accueillir à MARLY l'ASSEMBLÉE O.N.M., en particulier son DÉLÉGUÉ d'Arrondissement, Alain depuis longtemps de la Commune. Il est le successeur élu par les adhérents O.N.M. du NORD, et aussi choisi par son honorable Prédécesseur Gilles FABRY fils pour lui succéder. Ce jeune Résistant, dès l'âge de 14 ans, avec son Père Sapeur-Pompier Volontaire, a créé en 1943 la première Association O.N.M. du Département à VALENCIENNES, puis en 1944, avec Roger KESTELOT, Monégasque voisin de LILLE, toujours vivant, l'Association Départementale du NORD. Ses parents qui habitaient à MARLY durant l'enfance et l'adolescence de leur fils, furent arrêtés par la GESTAPO en 1944. Durant la perquisition complète de leur maison et de leur jardin, où leurs résistants furent trouvés tous les plants de haricots, la mère perdit connaissance et fut hospitalisée, ce qui la sauva, et le Père fut incarcéré à la KOMMANDANTUR (lycée WATTEAU) puis fusillé par les Allemands fin Août 1944, et retrouvé peu après la libération de MARLY et VALENCIENNES le 2 Septembre 1944, parmi les 21 victimes trouvées dans un charnier au champ de TIR du RÔLEUR, sur MARLY. Chaque année, la Municipalité de MARLY participe avec VALENCIENNES à la Commémoration au RÔLEUR, et au funérailles de la STÈVE de GILLES FABRY Père, fusillé dans sa tenue de Sapeur-Pompier volontaire.

Le MAIRE énuméra ensuite toutes les actions passées et à venir pour le développement de cette accueillante et grande cité, dynamique, et attenante à VALENCIENNES.

Le DÉLÉGUÉ accueillit ensuite avec joie 3 méritants Membres O.N.M. du Valenciennois : Francis CABUSAT, depuis longtemps actif Représentant d'un Syndicat humaniste, Valérie FLINDOIS, initialement performante infirmière, durant plusieurs années, en responsabilités diverses, devenue très compétente Directrice de 3 EPHAD à BRUYÈRES, SOLEMES, et Neuville St Rémy (59). Hervé DELPLANQUE, Avocat très actif, Président du Conseil d'Administration de la "Faculté de Droit et Génie d'entreprise" de VALENCIENNES.

Les Membres O.N.M. du Valenciennois ont voté à l'unanimité, selon la proposition du DÉLÉGUÉ leur entrée dans le Comité de VALENCIENNES.

José LAPCHIN rappela que notre COMITÉ doit rester prioritairement ouvert, d'une part vers l'entraide aux adhérents âgés (âge moyen national des Compagnons proche de 75 ans), d'autre part vers les JEUNES, dont beaucoup ont un état aigu du TRAVAIL, des Compétences, et des Valeurs sociétales, en dépit d'un Monde devenu de plus en plus Complexes, et psychologiquement difficile, avec baisse de la Sécurité, même matérielle et financière...

Il évoqua quelques points forts de la Vie exceptionnelle et remarquable du général Charles de GAULLE né à LILLE en 1890, d'abord très clairvoyant et efficace Militaire (guerre 1914-18 où il fut blessé 3 fois, et prisonnier en 1916 à DINANT (Belgique)). Il fut ultérieurement le 1er Président de la 5^e République qu'il créa, en essayant de réédier aux dérives parlementaires répétées de la 4^e République. Sa grande Maternité du DUNKERQUOIS qui fut une excellente romancière, incluse à CHARLES son talent d'écrivain, de patriote, d'élitisme de Valeurs Familiales, humaines et chrétiennes...

A partir de son Appel au peuple français à la BBC de LONDRES le 18 Juin 1940, le Général a réussi à utiliser des trésors d'intelligence, de réalisme, de courage considérable, de patience, et de diplomatie, face à une guerre de redoutables dictateurs allemands, italiens, Turcs et Japonais, et aussi à des Présidents ou premiers ministres du Monde occidental et allié, tel le Président des Etats-Unis ROOSEVELT qui a longtemps détesté l'esprit d'Indépendance de de GAULLE, avant de le recevoir aux Etats-Unis en 1944, après les grands succès militaires des Généraux et soldats Français, d'abord en AFRIQUE, puis en Europe, de 1941 à 1945, avec les Conseils de de GAULLE, très grand visionnaire sur le Monde... Il a permis à la FRANCE de sortir, à 2 reprises, surtout depuis la prévisible défaite militaire de mai 1940, et depuis la prévisible défaite politique de 1958, d'une situation française, mais aussi quasi mondiale, extrêmement difficile, dans des périodes de destructions matérielles, mais aussi psychologiques et familiales considérables. Son sens des hautes responsabilités a beaucoup contribué à ne pas tomber dans une occupation militaire puis administrative, de la France et de ses voisins Européens, de façon durable, sous le cruel régime d'HITLER, soit sous la domination économique-sociale & l'occupation militaire administrative par les ETATS-UNIS. Il a eu le rôle majeur de préserver la Souveraineté et l'indépendance de la FRANCE, la liberté des Français, mais aussi, avec l'aide très efficace du Premier CHURCHILL, de plusieurs autres pays européens. Avant beaucoup d'autres, il a compris l'indispensable indépendance à accorder vers les années 60 aux 18 colonies Françaises.

Monsieur le Sous-Prefet ROCK remercia José LAPCHIN de l'invitation et du chaleureux accueil. En tant que Compagnon à la fois de la LÉGION d'HONNEUR et de l'ORDRE NATIONAL du MERITE, il est heureux d'être parmi nous. Il rappelle que ces 2 hautes distinctions sont accordées par la République à une grande diversité de citoyens dont la caractéristique est d'avoir depuis longtemps, comme militaires ou civils, pour le bien-être des autres, connus ou inconnus...

Après avoir remercié le Sous-Prefet, et annoncé que le Comité O.N.M. du NORD a choisi NALENCIENNES pour organiser fin Mars 2021 l'Assemblée Annuelle des près de 5.000 adhérents ONM du NORD, avant le départ du Sous-Prefet, le Délégué demanda à la Salle, entièrement remplie, d'entourer une vibrante Marseillaise de reconnaissance pour Charles de GAULLE, et tous ses proches, familiers, militaires et civils, et ces millions de soldats venus d'autres continents nous aider efficacement contre des régimes politico-militaires de Barbarie...

De nombreux Compagnons se retrouvèrent pour un repas très convivial qui se termina par 2 recommandations de José LAPCHIN : même après 80 ans, essayer de faire encore chaque jour du positif ; chaque jour, essayer de donner un peu de bonheur aux autres, qu'ils soient proches ou inconnus...